

**Borja, Rodrigo. Enciclopedia de la Política” ENCICLOPEDIA DE LA POLITICA. Edición Fondo de Cultura Económica. (Primera reimpresión). México. 1998.**

Contenido:

“Rodrigo Borja es un investigador de las ciencias sociales, autor de varios libros, fundador de un partido político, presidente del Ecuador de 1988 a 1992, considerado uno de los notables oradores de América Latina, doctor *honoris causa* de la Sorbona de París, la Universidad de Buenos Aires... Borja une a sus cualidades de profesor universitario y de tratadista de ciencia política su condición de gobernante, de modo que en él se juntan, en un equilibrio poco usual, teoría y la *praxis* políticas.- La *Enciclopedia de la política* es el fruto de sus investigaciones y de su experiencia práctica en el poder. Como él suele decir, el ejercicio de la Presidencia de la República es una suerte de posgrado en ciencias políticas y humanas, en el que se aprenden muchas cosas que no están en los libros.- Su obra fue escrita en una etapa interesantísima de la vida internacional. Se había derrumbado el muro de Berlín. La Guerra Fría había terminado. Muchos conceptos entraron en un proceso de revisión. El mundo parece haber ingresado en una nueva era histórica. Borja recoge todos estos hechos en su obra y los enriquece con sus experiencias personales” (Reseña del Fondo de Cultura Económica en la contraportada del libro “Enciclopedia de la Política Rodrigo Borja”).

“Confieso que he tenido problemas de conciencia al denominar *enciclopedia* a esta obra. Me aprisionaron los recuerdos de libros que, en diferentes épocas, merecieron ese nombre: los nueve libros de Varrón, la *Historia Natural* de Plinio, las obras de Fortius Ringelbergius, el tratado filológico de Mariano Minneo, la *Bibliotheca Mundi* de Vicente Beauvais, la *Enciclopedia histórica* de En-*Novum Organum* de Bacon, el *Tesoro de la Lengua castellana o española* de don Sebastián Covarruvias Horozco. Y tantos otros... El propósito de la obra es brindar al lector algunas certezas que pueden serle útiles para el estudio científico de la política o para la incursión en sus minados terrenos... He tratado de sintetizar las ideas de una manera razonable para no extender inconvenientemente el volumen de la obra.- Escribir sobre temas e instituciones políticas es, inevitablemente, una tarea política, y no es posible hacerlo fuera de las convicciones ideológicas del autor. No obstante, he tratado de ser lo más objetivo posible en mis juicios. No sé si lo he logrado plenamente.- En la investigación me han interesado más los procesos que los hechos aislados. He procurado evitar las respuestas monocausales. He buscado la precisión aun a sabiendas de que las ciencias sociales no tienen la exactitud de las matemáticas y de que en ellas sólo hay criterios, opiniones, aproximaciones, pero no verdades finales e indiscutibles.- Aquí vierto mucho de mi experiencia personal en el poder” (“Prólogo” de Rodrigo Borja en esta obra suya. Quito, enero de 1997).

Fuente: “Enciclopedia de la Política”. Fondo de Cultura Económica. México D.F., 1998.